
石動 3 区意見交換概要 

日時 平成 26 年５月１日（木） 

場所 東部公民館 

出席 27 名 

 

№ 発言要旨 市長回答要旨 

3-1 （若年層を呼び込む手段としてＩターン、Ｕターン

を考えてはどうか。）北陸中央病院でがん検診

などの充実を図り、市としてのアピールポイント

にしてはどうか。 

院長以下頑張っておられるので、医療の充実

はしていくと思う。分娩が可能となるようにお願

いもしている。がん検診は、空港そばにＰＥＴセ

ンターがあり、そこを利用する人が多い。 

3-2 若年層を呼び込む手段としてＩターン、Ｕターン

を考えてはどうか。（北陸中央病院でがん検診

などの充実を図り、市としてのアピールポイント

にしてはどうか。） 

数字的には表れていないが、Ｉターン、Ｕターン

については、機会を捉えて発信している。 

3-3 ケアハウスから市営バスを利用して石動駅へ

行く場合、色々な所を回るため５０分かかる。ほ

とんど人が乗っていないので改善をお願いした

い。土日の運行や小型バスでの運行も検討し

てほしい。 

検討したい。各地区の要望を踏まえて市内を巡

回しているつもりだが、バス台数の関係もあり

今のダイヤになっている。国へ助成の申請をし

台数を増やす要望もしているが簡単にはいか

ない。今年、日曜運行を実証実験する。平成 20

年にも実施したが、その時はあまり利用されな

かった。 

3-4 五郎丸屋前のバス停がなくなり、街中で停車し

なくなり不便になった。 

持ち帰って検討する。 

3-5 東福町の避難場所について、先ごろも市役所

へも伺ったが、地域の状況を把握していないよ

うに感じる。国や県の機関とも協議しシミュレー

ションしたうえで考えてほしい。 

洪水ハザードマップにおける避難場所が現状と

あっていないところは関係機関とも意見交換し

て見直していく。以前のハザードマップ作成時

もシミュレーションはしているが、意見として承

っておく。 

3-6 以前、桜町地内に縄文遺跡を一点集中するこ

とと出土品の重要文化財への働きかけを要望

したがどうなったか。 

重要文化財指定に向け働きかけており、県の

中では候補の１番手。指定されれば補助があり

展示施設にもつながる。文化庁からは追加調

査等の指示があり作業しているが、歴史的価

値の裏付けがないと認定されない。 

3-7 昨年から石動のまちなかでイルミネーションの

取り組みがされているが、どうせならもっと人を

呼び込めるようなスケールのものにしてはどう

か。 

イルミネーションもそうだがレーザーによるプロ

ジェクションマッピングなども考えられる。商業

まちづくり塾などでも議論してもらいたいと思

う。 

3-8 道の駅の展示スペースが閉まっていることが多

い。保育所や小中学校の児童、生徒などの作

品を展示するなど、もっと活用してほしい。 

検討したい。 



№ 発言要旨 市長回答要旨 

3-9 学校の耐震化について、あれほどの工事が必

要なのか。また、市の財政的負担はどれほどな

のか。 

国から期限までに実施するようにとされてい

る。借金ではあるが、ほとんどは国から交付さ

れる。 

3-10 以前、石動小学校と東部小学校が合併すると

いう話があったがどうなったのか。 

統廃合審議会で合併しないこととなった。複式

学級になれば合併ということになるが、そうなら

ないよう生徒増加を目指す。 

3-11 アルミ付容器は燃えないので、プラゴミとせず、

別に回収できないか。市に４か所収集場所が

あるが浸透していない。分解して電気を起こせ

るので環境にも優しい。県ではあと 13 年でゴミ

捨て場がなくなるそうだが小矢部市はどうなの

か。 

要望として伺っておく。不燃物処理場について

は、南谷にあるので当面大丈夫。 

3-12 （アウトレット開業で、市内観光客も増える。）近

くの桜町ＪＯＭＯＮパークは展示室２室中１室し

か展示されていない。埴生の展示施設を紹介

してもなかなか行かないと思うので、展示物を

少し持ってこられないか。 

出土品移設については教育委員会に確認す

る。（観光コースなども検討している。）施設充

実には、重要文化財として指定されることが１

番だと考える。 

3-13 アウトレット開業で、市内観光客も増える。（近く

の桜町ＪＯＭＯＮパークは展示室２室中２室し

か展示されていない。埴生の展示施設を紹介

してもなかなか行かないと思うので、展示物を

少し持ってこられないか。） 

（出土品移設については教育委員会に確認す

る。）観光コースなども検討している。（施設充

実には、重要文化財として指定されることが２

番だと考える。） 

3-14 アウトレット利用に関して、保育所で父母にアン

ケートしたところ、子供たちが遊べる場所が１箇

所に集中していれば魅力的だとの意見が多か

った。周遊という考えもあるが、一極集中という

考えも検討されてはどうか。 

事業者もたくさんの事例を持っているので、そ

れを踏まえて検討していきたい。 

 


